





AHORA EL PUEBLO

l Fluminense de Río de Janeiro, Brasil, es el único representante sudamericano que está con vida en el Mundial de Clubes y está con posibilidades de romper la hegemonía europea, que en las últimas once ediciones se llevó la copa de campeón. La última vez que un equipo sudamericano ganó el certamen que agrupa a los mejores equipos del universo fue en 2012, cuando Corinthians le ganó en la final al elenco inglés del Chelsea.

Antes de pensar en llegar a la final, el 'Flu' deberá superar las semifinales. Chelsea vuelve a ponerse al frente de un club brasileño en la difícil travesía por conquistar el torneo competitivo, como lo hiciera en 2012 ante el Corinthians.

Fluminense buscará hacer historia, porque será la primera vez —si clasifica a la final— que tenga la oportunidad de pelear por el ansiado trofeo de campeón, además de los clubes Real Madrid, PSG y Chelsea. Si logra su objetivo será el cuarto equipo de legión brasileña que aspirar a la corona mundial, ya que en ediciones anteriores ya gozaron de la alegría sus homólogos Corinthians, en dos oportunidades (2005 y 2012), San Pablo (2005) e Internacional de Poto Alegre (2006).

El 'Flu' está ante una misión difícil, pero no imposible.

EN LA MIRA

A medida que la competición fue tomando temperatura, todas las miradas se posaron sobre la delegación brasileña, que no solo logró avanzar a los octavos de final, sino que también generó una creciente inquietud entre quienes habitualmente defienden la supuesta supremacía del fútbol europeo. Los clubes auriverdes disfrutaron de un apoyo cada vez más masivo desde

FLUMINENSE LUCHARÁ PARA ROMPER LA HEGEMONÍA EUROPEA EN EL MUNDIAL DE CLUBES

Ya están los cuatro equipos que siguen camino al título en Estados Unidos. La primera 'semi' entre Real Madrid y PSG será el miércoles a las 15.00. La otra semifinal será entre la sorpresa sudamericana. Fluminense enfrentará al Chelsea el martes a las 15.00 (HB)

su tierra, aumentando su presencia de un 12,5% en el arranque hasta un impactante 25% en los cuartos de final.

Por otro lado, del otro lado del Atlántico, los equipos europeos comenzaron dominando con 16 clubes, lo que representaba un robusto 50% del lote inicial. Su presencia se incrementó entre un 56,25% y 62,5% conforme el torneo avanzaba hasta los cuartos. Sin embargo, la escuadra europea sufrió un duro revés, con cerca del 70% (9 de 16) de sus equipos quedando fuera de competencia. Brasil, en contraste, mantuvo el 50% (2 de 4) de sus representantes.

Ahora que el campeonato llega a semifinales, Europa sigue manteniendo una firme presencia con tres equipos en liza. No obs50

ediciones se han jugado del MDC, de los cuales 16 veces han levantado la copa de campeón clubes europeos y los equipos sudamericanos lo han hecho en cuatro oportunidades.

tante, Sudamérica no se rinde y ve cómo Fluminense lucha con garra por el codiciado título. La combinación asegura al menos un equipo europeo en la final, pero también aporta un toque exótico fuera del viejo continente, especialmente con el duelo semifinal entre Fluminense y Chelsea.

Mirando hacia la historia, sumando el Mundial de Clubes de la FIFA y la nostálgica Copa Intercontinental (1960-2004), estos electrizantes duelos Brasil vs Europa se han repetido 32 veces en finales mundiales. Los brasileños han levantado el trofeo en 14 ocasiones, mientras que los europeos lo hicieron 13 veces, con cinco empates vibrantes. De los 19 duelos definitivos, los europeos llevan ventaja mínima con diez



A pesar de la superioridad numérica europea, el equipo brasileño y sus figuras siguen deslumbrando a nivel global. Un momento destacado del torneo fue la impresionante sorpresa de Al-Hilal ante Manchester City, que reflejó el toque latinoamericano, con los brasileños Malcom y Marcos Leonardo brillando como héroes clave en el partido.

La grave

lesión y la

larga au-

sencia son

un verda-

dero shock

para Jamal

y para to-

dos noso-

tros. Esto

afecta du-

ramente al

FC Bayern.

Todos sa-

bemos lo

El Mundial de Clubes tiene una semifinal monumental: Real Madrid y PSG se jugarán el pase a la final el miércoles en Nueva Jersey.

Posiblemente, era la final ideal para la primera edición de la Copa del Mundo de Clubes, pero solo uno de ellos estará el domingo en ese mismo escenario para medirse al Chelsea o Fluminense.

EL MOMENTO TRISTE

A Jamal Musiala le tocó vivir la cara más amarga de este deporte. Una acción fortuita con Gianluigi Donnarumma le arruinaría por completo. Una imagen no apta para sensibles que ponía al aficionado bávaro en lo peor. "Los exámenes médicos del campeón alemán revelaron que el atacante sufrió una fractura de peroné como consecuencia de una luxación de tobillo. El jugador de 22 años voló de Orlando a Múnich el domingo por la mañana y será operado próximamente", comunica el Bayern.

Era un día especial para el alemán. Vivía su primera titularidad desde que sufriera un desgarro muscular el 5 de abril, que lo apartó dos meses y medio de los terrenos de juego. Pero se convirtió en una auténtica pesadilla. Y es que durante el tiempo de descuento de la primera mitad de la eliminatoria de cuartos de final entre PSG y Bayern de Múnich, en su intento de rebañar un balón que iba a salir por línea de fondo, chocó con un Donnarumma que salió a atajar el esférico, pero 'atrapó' a Musiala, que no tuvo tiempo de retirar el pie izquierdo, que se dobló durante la caída.

Max Eberl, director deportivo bávaro, expresó el dolor que siente el club por este durísimo golpe: "Esta grave lesión y la larga ausencia son un verdadero shock para Jamal y para todos nosotros. Esto afecta duramente al FC Bayern. Todos sabemos lo fundamental que es Jamal para nuestro fútbol y el papel fundamental que desempeña en nuestro equipo. Además, el impacto humano es increíblemente doloroso; todos lo sentimos por él: Jamal acaba de recuperarse de una lesión y estará de baja un largo periodo. Recibirá todo lo que necesite de nosotros. Lo apoyaremos intensamente y estaremos a su lado, y ya estamos deseando que vuelva al campo".

Las primeras exploraciones determinaron que el '42' bávaro estará, como mínimo, cuatro meses en la enfermería. De esta forma, no se le espera hasta 2026. Si todo va bien y el proceso de recuperación avanza con normalidad, Musiala podría regresar a los terrenos de juego en enero-febrero, antes de que el Bayern entre en el tramo decisivo de la temporada.

DONNARUMMA, EN SHOCK

La reacción de Gianluigi Donnarumma fue sentida. Sabía que las molestias no pintaban bien. No pudo aguantarse las lágrimas. Rompió a llorar luego de ver cómo estaba la pierna/pie del germano. Asimismo, los demás futbolistas presentes sobre el césped se llevaron las manos a la cara. La situación era tristísima. También porque Jamal venía de cierto periodo de inactividad. Había tenido minutos ante Auckland City, Boca Juniors y Flamengo, pero vivía su primera titularidad.





El equipo orureño, desde que asumió la dirección técnica Eduardo Villegas, comenzó a desplegar un buen juego, con buena posesión del balón y efectividad en la definición, aspectos que ayer marcaron la diferencia.

REYNALDO GUTIÉRREZ

ualberto Villarroel
San José goleó sin
piedad por 5 a 1 a
Oriente Petrolero y
se hace imparable en
condición de local en el estadio Jesús Bermúdez de Oruro, donde ayer
se disputó el cotejo de la fecha 13
del torneo de la Liga de la División
Profesional del fútbol boliviano.

El equipo dirigido por Eduardo Villegas fue superior al rival y efectivo en la definición para sumar tres unidades que lo ponen en la quinta ubicación de la tabla de posiciones con 20 puntos.

En cambio, la buena racha del equipo verdolaga fue cortada de manera abrupta, con una goleada impensada que dolió y compromete a una reacción inmediata. Fernando Arismendi abrió el marcador a los 18 minutos, después de empujar un balón cerca del segundo palo, luego de un roce en Ferddy Roca. El segundo gol llegó diez minutos después, con un disparo de derecha de Fabricio Vásquez, después de un rebote que dio el arquero Jorge Araúz. Y el primer tiempo finalizó con el 3-0, obra de Diego Vargas, a los 32 minutos, con un remate desde fuera del área.

Oriente Petrolero perdió el control frente a la adversidad, por lo que los errores crecieron de manera desproporcional ante la presión del elenco orureño. Para colmo, a los 53 minutos quedó con un hombre menos por la expulsión del delantero Ronald Acuña.

El cuarto gol no tardó en llegar. A los 56 minutos, Sergio Villamil anotó con un remate abajo, después de Goles: Fernando Arismendi 18', Fabricio Vásquez 28', David Vargas 32', Sergio Villamil 56' y Bruno Vides 73' (penal). Ciudad: Oruro Estadio: Jesús Bermúde

DT: Eduardo Villegas

Ciudad: Oruro Estadio: Jesús Bermúdez Árbitro: Bruno Vera (Cochabamba) Asistentes: Sergio Carrasco y Agustín Escalera Público: 5.000 personas, aproximadamente Expulsado: Ronald Acuña (Oriente Petrolero)



un pase retrasado de su compañero Arismendi. Era sencillo el fútbol que exhibió Gualberto Villarroel, encontró más espacios para ampliar la ventaja y por intermedio de Bruno Vides, a los 73', con un lanzamiento penal puso el 5 a 0.

El descuento del cuadro albi-

verde quedará como un recuerdo en la memoria de Fernando Nava, autor de la conquista con un disparo de derecha, en las inmediaciones del área grande, a los 86 minutos. El golpe que sufrió Oriente Petrolero lo deja en la sexta casilla, con 15 puntos en la tabla de posiciones.

37. Fernando Nava

Gol: Fernando

Nava 86'.

DT: Gualberto Mojica

STO

lugar ocupa el cuadro orureño en la tabla de posiciones con 20 puntos. Está en zona de clasificación a un torneo internacional.





BLOOMING TRIUNFAY ACECHA A LOS PUNTEROS

El equipo dirigido por Mauricio Soria, quien volvió a ser expulsado, bregó bastante para quebrar la férrea defensa del rival y en el último cuarto de hora dio resultado la presión que ejerció para salir adelante.

25

puntos tiene

Blooming en la tabla de

posiciones y se mantiene

en la tercera

colocación, por detrás de

Always (31) y The Stron-

gest (28).

REYNALDO GUTIÉRREZ

looming sufrió más de la cuenta para vencer a Real Oruro por 4 a 2, en partido de la fecha 13 del torneo de la Liga de la División Profesional del fútbol boliviano, que se disputó anoche en el estadio Gilberto Parada de Montero.

El equipo cruceño tuvo que recurrir a muchos factores para desgastar al rival, que se defendió con orden y entrega de la mitad de cancha para atrás, y llegó en base a velocidad y salidas rápidas por las bandas a campo contrario para inquietar el arco de Braulio Uraezaña.

Al local le costó abrir el marcador, pero lo hizo gracias a un balón aéreo. El show del compromiso lo ganaron los entrenadores que por poco llegan a las manos después de intercambiar agresiones verbales que les costó la expulsión.

La apertura del marcador llegó al minuto 16, con un cabezazo de Richet Gómez, quien conectó un servicio aéreo enviado por Martín Alaniz.

Antes del final del primer periodo, una mala salida del golero Uraezaña en un tiro de esquina no pudo despejar el balón y esa falencia capitalizó Julio Vila para convertir el tanto de la igualdad.

En el complemento, Blooming presionó por todos los sectores para llegar al gol, sin poder abrir una brecha en la cerrada defensa de la visita. Desde el minuto 48, Real BLOOMING

1. Braulio Uraezaña
44. Marc Enoumba
21. Santiago Etchebarne
(3. Gabriel Valverde)
22. Richet Gómez
4. Denilson Durán
6. Richard Spenhay
50. Martín Alaniz
20. Celín Padilla
(8. Moisés Villarroel)
10. Guido Vadalá
40. Giovanni Cadore
(32. Guilmar Centella)

DT: Mauricio Soria

9. Franco Posse

Goles: Richet Gómez 17', Gabriel Valverde 76', Guido Vadalá 83' y Moisés Villarroel 90'. **REAL ORURO**

25. Ronaldo Huanacota
30. Josué Prieto
(97. Ronald Cuéllar)
28. Eduardo Álvarez
5. Emanuel Alessandrini
2. Julio Vila
17. Miyhel Ortiz
6. Jairo Thomas
8. William Velasco
(18. Ricardo Orihuela)
10. Luis Alí
(65. Alexis Bravo)
77. José Alí
19. Yerco Vallejos

DT: Marcelo Straccia

Goles: Julio Vila 46' y Ronald Cuellar 85'.

Ciudad: Montero. Estadio: Gilberto Parada Árbitro: Ronald Mamani (Potosí) Asistentes: Roger Basualdo y Dante Solano Público: 9.000 personas aproximadamente Expulsados: DT Mauricio Soria (Blooming) y Eduardo Álvarez y DT Marcelo Straccia (Real Oruro)

LIGA DE LA DIVISIÓN PROFESIONAL



PROFESIONAL 2025

Oruro jugó con diez hombres por la expulsión de Eduardo Álvarez.

Después de tanta insistencia el tanto del desnivel llegó al minuto 76, cuando Gabriel Valverde cabeceó un balón centrado por Alaniz.

El envión anímico fue determinante para que el local vaya en busca de ampliar la ventaja. A los 82', Guido Vadalá sacó provecho de una asistencia de Alaniz en un rápido contragolpe para dejar el marcador 3 a 1. Después de la conquista, Mauricio Soria comen-

zó a insultar al entrenador Straccia, que respondió con adjetivos irreproducibles y por esa causa el árbitro Ronald Mamani expulsó a ambos técnicos.

Reaccionó la visita y a los 86 minutos Ronald Cuéllar marcó el descuento, tanto que le puso un toque de intensidad y dramatismo al final, porque el local buscó sellar la victoria y la visita intentó emparejar la cuenta, pero llegó el gol de Moisés Villarroel, a los 90', para poner el 4 a 2 definitivo.



Deportivo |

REYNALDO GUTIÉRREZ

Always Ready, con buen fútbol y goles, le propinó una reverenda paliza a The Strongest al ganarle por 7 a 2 y se afirmó como único puntero del torneo de la Liga de la División Profesional del fútbol boliviano. El compromiso de la fecha 13 se disputó ayer en el estadio Municipal de El Alto.

Por todo lo que hizo el equipo millonario en el encuentro, con buena tenencia de la pelota, rápidas y efectivas transiciones de defensa a ataque, buen volumen de juego de la mitad de cancha para adelante y certero en la definición de las jugadas gol, ante un rival desconcentrado, desatento, flojo en la marca, displicente en la cobertura de espacios y poca reacción cuando estaba en desventaja en el marcador, el resultado parece corto, porque la suerte en algunas ocasiones y la buena respuesta del golero Rodrigo Banegas en otras salvaron de una mayor goleada al Tigre.

El cuadro de la banda roja desde el inicio del compromiso se insinuó sobre el arco contrario, ante una defensa parsimoniosa llegó al gol al minuto tres, con un tanto de Darío Torrico, quien cabeceó un balón centrado por Javier Uzeda por encima de Adrián Jusino y Pablo Pedraza, pegó en el palo y atento a la jugada se encontró con el rebote para convertir el 1 a 0.

El buen momento se patentizó con una segunda conquista al minuto 5. Carlitos Rodríguez filtró un pase entre dos postes para Efmamjjasond 'Almanaque' González,

CON BUEN FÚTBOL Y GOLES, **ALWAYS HUMILLA AL TIGRE** Y SE AFIRMA EN LA PUNTA

El cuadro atigrado sufrió una de las derrotas más dolorosas en lo que va del campeonato todos contra todos, que es un severo llamado de atención para la dirigencia que debe reaccionar y sentenciar a los jugadores a mejorar el rendimiento grupal e individual para no lamentar fracasos al final de temporada, consecuencia de la mala respuesta futbolística.

puntos tiene el Tigre en la tabla de posiciones del torneo todos contra todos, s sgundo y está a tres de diferencia del puntero, Always Ready (31).

quien definió con un disparo.

Entre el desorden y la desesperación el Tigre reaccionó y buscó el tanto del descuento, que llegó al minuto 35, gracias a un despeje corto de Marcelo Suárez, la pelota le llegó a Sebastián Altamirano, quien con un derechazo anotó el 2 a 1

En el complemento. El Tigre volvió decidido a tener el dominio del balón y del campo de juego, que duró unos minutos, porque en un rápido contragolpe Moisés Paniagua escapó por derecha, envió un centro para Torrico, quien remató a media altura y marcó el tercero de Always. El tanto fracturó todo intentó del rival, porque al minuto 51, Moriceua pierde la posesión del balón con Javier Uzeda, quien de guapo ganó el due-

lo y envió un pase a 'Almanaque' para que anote el 4 a 1. Siete minutos más tarde, 'Almanaque' disparó una pelota desde fuera del área, se desvió en la pierna de Pablo Pedraza, engañó a Banegas y convirtió el 5 a 1, ante una defensa débil y sin reacción.

El juego ofensivo de Always no paró para el deleite de su hinchada. A los 65', Paniagua mandó el balón al ángulo superior izquierdo del arco de Banegas con un toque mágico y sutil después de recibir una asistencia de Héctor Cuéllar. 6 a 1, era increíble pero cierto. Tres minutos después, Paniagua convirtió su doblete con un puntazo luego de recibir un pase gol del debutante Héctor Bobadilla.

Para consuelo, a los 70', Jhon García, después de recibir una







BOLÍVAR RECIBE A INDEPENDIENTE CON LA OBLIGACIÓN DE GANAR PARA MEJORAR SU PUNTAJE

REYNALDO GUTIÉRREZ

a fecha 13 del torneo de la Liga de la División Profesional del fútbol boliviano se completará hoy con la disputa de tres partidos.

La jornada se abrirá con el duelo entre el plantel de la Academia del Balompié Boliviano (ABB) y Nacional, que se jugará en el estadio Municipal de El Alto a las 15.00.

El equipo paceño está necesitado de sumar puntos para recuperar puestos en la tabla de posiciones, donde comparte la novena colocación con FC Universitario, cada uno con 13 unidades; mientras que el elenco potosino buscará triunfar para salir de la antepenúltima ubicación en la tabla, con 10 puntos y lejos de la zona de clasificación a una competencia internacional.

Arbitrará el orureño Javier Revollo, asistido por Alfredo Valdez y Richar Orellana.

En el estadio Hernando Siles, a partir de las 18.00, el equipo más laureado del fútbol boliviano, Bolívar, enfrentará a Independiente con la urgencia de vencer para mejorar su puntaje en la tabla de posiciones, donde se encuentra en la <u>cuarta colocación con</u> 21 puntos.

Por su lado, el cuadro capitalino tratará de sacar un resultado positivo para escalar en la tabla.

Será árbitro el cruceño Ivo Méndez, cooperado desde las bandas por Carlos Tapia y Juan Pablo Montaño.

En el cierre de la fecha, Wilstermann será local ante Guabirá en el estadio Félix Capriles de Cochabamba, a partir de las 20.00, con el arbitraje del orureño Cristian Condori, colaborado desde los costados por Jesús Ramírez y Juvenal Villca.

El elenco dirigido por Cristian Chávez encarará el cotejo con la urgencia de vencer para zafarse de la penúltima ubicación en la tabla, además de escapar de la comprometida zona del descenso. El elenco montereño buscará reivindicarse del empate que cedió en su última actuación ante Independiente (1-1) en condición de local.



El delantero dominicano Dorny Romero comandará la ofensiva del equipo celeste.

POSICIONES DEL TODOS CONTRA TODOS Club **GF** GC **GD** PTS 1 Always Ready 13 9 4 0 44 15 +29 31 26 26 +20 28 2 The Strongest 4 3 Blooming 13 7 2 29 20 +9 25 29 4 Bolívar 21 2 5 21 5 GV San José 13 6 21 0 20 5 18 6 Oriente Petrolero 12 25 15 7 San Antonio 21 25 13 4 15 8 Real Tomayapo 14 9 'U' de Vinto 4 5 15 21 -6 13 10 ABB 10 16 -6 13 11 Guabirá 12 3 3 6 19 29 -10 12 12 Independiente 17 21 5 -4 13 Totora Real Oruro 13 2 5 6 17 22 -5 11 14 Nacional Potosí 0 10 15 Wilstermann 2 9 5 12 8 28 -20 1

25

22

+3

-14

GOLEADORES		
Jugador	Club	Goles
Efmamjjasond González	Always Ready	11
Moisés Paniagua	Always Ready	8
Darío Torrico	Always Ready	7
Óscar Villalba	Independiente	7
Enrique Triverio	The Strongest	7
Fábio Gomes	Bolívar	6
Gustavo Peredo	Guabirá	6
Fabricio Vásquez	Gualberto Villarroel	6
Joel Amoroso	The Strongest	6
Héctor Bobadilla	Wilstermann	6
Brian Sobrero	Always Ready	5
Jair Reinoso	Aurora	5
Jhon Velázquez	Bolívar	5
Moisés Villarroel	Blooming	5
Guido Vadalá	Blooming	5
Fernando Nava	Oriente Petrolero	5
Martín Prost	Nacional Potosí	5

TODOS CONTRA TODOS FECHA 14 VIERNES 11 DE JULIO Montero: 19.00 Guabirá vs. Always Ready **SÁBADO 12 DE JULIO** Sucre: 15.00 Independiente vs. FC Universitario La Paz: 17.30 The Strongest vs. Real Tomayapo **DOMINGO 13 DE JUI** Cochabamba: 15.30 San Antonio vs. Bolívar Oruro: 17.50 GV San José vs. Wilstermann Montero: 19.30 Oriente Petrolero vs. ABB **LUNES 14 DE JULIO** Potosí: 18.00 Nacional Potosí vs. Real Oruro Cochabamba: 20.30 Aurora vs. Blooming

16 Aurora



DEFINIDA LA SELECCIÓN FEMENINA PARA LA COPA AMÉRICA

El equipo nacional dirigido por la entrenadora argentina Rosana Gómez está emparejado en el Grupo B junto a las selecciones de Paraguay — contra el que debutará el 13 de julio—, Brasil, Venezuela y Colombia.

REYNALDO GUTIÉRREZ

a entrenadora argentina Rosana Gómez definió la lista de las 23 jugadoras de la selección nacional Absoluta que representará al país en la Copa América Ecuador 2025. El torneo comenzará para la Verde el 13 de julio, a las 17.00 (hora de Bolivia) en Quito, frente a Paraguay.

El fin de semana, Gómez dio a conocer la lista de las futbolistas con las cuales encarará el desafío internacional, luego de dos semanas de 23

jugadoras fueron seleccionadas para representar a Bolivia en la Copa América, que se jugará en Ecuador. preparación en el Centro de Alto Rendimiento de Huarina, propiedad del club Always Ready, como parte final del proceso de aclimatación.

El cuerpo técnico trabajó con un grupo de 24 deportistas, luego del amistoso contra Chile (5-0) se decidió desafectar a Zuibel Johanny Corales. La DT agradeció el esfuerzo de la mediocampista y la tomará en cuenta en futuros proyectos.

La prueba final en la preparación fue el amistoso contra Chile, jugado en Santiago, que terminó con derrota y obligó a Gómez a replantear aspectos tácticos

BOLIVIA QUEDA OCTAVA EN EL SUDAMERICANO DE KARATE

Bolivia cumplió con su mejor participación en el XXXIII Campeonato Sudamericano Senior y el XXIII Campeonato Sudamericano U12, U14, Cadete, Junior y U21 Damas y Varones que finalizó el sábado en Recife, Brasil, al cosechar un total de cinco oros, cuatro platas y ocho bronces.

Las tres últimas preseas que cosechó el país fueron una plata y dos bronces válidos por el Sudamericano Senior.

La plata fue obtenida por Gael Muñoz (en Kumite Senior Varones, +84 kilogramos) y los bronces los consiguieron Melani Unzueta (Kumite Senior Damas, -50 kg) y Renata Nieto (Kumite Senior Damas, -68 kg).

Otros dos deportistas también estuvieron cerca del podio al terminar quintos: Sol Sandoval Duarte (Kumite Senior Damas, -55 kg) y Carla Dorado (Kumite Senior Damas, +68 kg).

Con la cosecha, Bolivia terminó en el octavo puesto del medallero del Sudamericano Mayor. Brasil fue el ganador con nueve oros, cinco platas y seis bronces. Completan el podio Uruguay (2-1-2) y Chile (1-3-6).

En el Sudamericano U12, U14, Cadete, Junior y U21 se ubicó en el quinto puesto con cinco oros, tres platas y seis bronces.

Brasil acabó primero (18-28-30), seguido por Chile (10-13-28), Venezuela (9-6-11) y Ecuador (8-5-15).

los compromisos oficiales. rán pa

En la Copa América, Bolivia está emparejada en el Grupo B. Debutará contra Paraguay el 13 de julio, luego jugará ante Brasil el 16 de julio, Venezuela será el tercer adversario el 19 de julio, y contra Colombia disputará el cuarto cotejo de la fase el 22 de julio. Todos los cotejos se jugarán desde las 17.00 (HB). Las dos primeras selecciones de la serie avanzarán a la semifinal para cruzarse (primeros contra segundos) contra las mejores del Gru-

para evitar caer en los errores en

po A. Y los mejores terceros jugarán para definir el quinto puesto.

NOMINA

1. Hillarry Saavedra, 2. Jodi Liliana Medina, 3. Erika Sánchez, 4. Juliana Serrudo, 5. Erika Salvatierra, 6. Jaise Nina, 7. Lucerito Bravo, 8. María José Bravo, 9. Aidé Mendiola, 10. Angelina Rivero, 11. Yaneth Viveros, 12. Samantha Alurralde, 13. Ángela Cárdenas, 14. Abigail Quiroz, 15. Anabel Flores, 16. Nelly Carballo, 17. Alison Mamani, 18. Ana Rojas, 19. Briseyda Orellana, 20. Ivana Siles, 21. Carla Méndez, 22. Emilie Doerksen y 23. Marlene Flores.



Los atletas en el calentamiento antes de la partida.

PACEÑOS FRANCO Y YANA, LOS MEJORES DEL COLUMBIA SKYRACE SAJAMA

Los deportistas nacionales y extranjeros mostraron una buena técnica para superar las dificultades con las que se toparon a lo largo de la ruta por donde se desarrolló la competencia.



REYNALDO GUTIÉRREZ

os paceños Jorge Franco y Jhenny Yana se impusieron en los 30 kilómetros del Columbia Skyrace Sajama, tercera fecha del Campeonato Nacional de Skyrunning 2025, que se desarrolló el sábado en Oruro.

Más de 80 corredores de Santa Cruz, Cochabamba, Potosí y Oruro, además de Rusia, Argentina y España, fueron parte del evento organizado por Skyrunning Bolivia, que forma parte de la Federación Boliviana de Ski y Andinismo.

El Parque Nacional Sajama recibió la prueba gracias a la colaboración del ingeniero Gonzalo Gutiérrez Quispe, quien cooperó para que la prueba se realice con éxito, no solamente por el buen número de participantes, sino por el nivel que expusieron a la hora de encarar cada obstáculo.

La competencia tuvo todo tipo de terreno, como los bofedales, los bosques de queñua y los géiseres, que fueron el mayor espectáculo del recorrido. La meta estuvo situada en las aguas termales. 80

país y del exterior tomaron parte de la prueba que se inicio a las 5.00 de la madrugada, en medio de un intenso

LOS VENCEDORES

Franco fue el más veloz de todos y ganó en la rama masculina de 30 km con un tiempo de tres horas, 24 minutos y 56 segundos. Detrás de él se ubicaron los cochabambinos José Patiño (04h16'46") y Pablo Escalante (04h57'53").

Yana fue la mejor de damas (04h25'25"). Detrás de ella se ubicaron la alteña Aida Laime (04h53'28") y la cochabambina Nélida Cadenas (04h54'29").

El potosino Brayan Choque ganó en los 20 km (02h16'10"), escoltado por el valluno Fernando Andia (02h22'12") y Álex Limachi, de Copacabana (02h29'21").

La rama femenina tuvo podio paceño. Magnely Mamani fue la ganadora (03h03'08"). Detrás se ubicaron Nathalya Chávez (03h56'52") y Adriana Villegas (03h21'20").

El orureño Jorge Real triunfó en 8 km varones (45'12"). Terminó por delante de los paceños Cristhian Poma (51'11") y Heran Segales (55'53"). Las paceñas dominaron en damas con Vanesa Huanca (01h07'56"), Rosa Choquehuanca (01h13'28") y Leyla Romero (01h26'18").





Deportivo

NORRIS GANA EN SU CASA Y LE PISA LOS TALONES AL LÍDER DE LA F-1

El piloto británico ganó en casa, en una carrera donde sus principales rivales se eliminaron entre ellos ante condiciones complicadas de pista originadas por la lluvia, un factor que neutralizó la competencia durante la primera mitad de la prueba.



l británico Lando Norris se consagró ganador de un espectacular Gran Premio de Gran Bretaña, que en gran parte de la prueba se corrió bajo condiciones climáticas que complicaron a la mayoría de los pilotos. La fecha 12 del calendario de la Fórmula 1, disputada ayer en el mítico circuito de Silverstone, confirmó porque McLaren está por encima del resto en la Máxima: el equipo de Woking logró su quinto 1-2 de la temporada y encabeza el Campeonato de Constructores por amplio margen.

El piloto británico logró el primer triunfo en su casa y aprovechó una penalidad que sufrió Oscar Piastri (10 segundos) tras un relanzamiento que terminó con el trompo de Max Verstappen. Lando alcanzó su séptima victoria en la máxima categoría y la cuarta en la actual temporada.

Justamente, el australiano finalizó en el segundo lugar y el tercer puesto quedó en manos de Nico Hulkenberg. El alemán hizo historia y en su carrera número 239 se subió por primera vez al podio con el Sauber tras largar en el 19° lugar de la grilla. Lewis Hamilton acabó en el cuarto puesto y Max Verstappen, que perdió puntos valiosos en la lucha por el título ode pilotos, fue quinto. Alpine volvió a sumar de la mano del sexto lugar de Pierre Gasly.

Además del temprano abandono de Colapinto, quien no pudo largar desde boxes por una falla técnica en su A525, se produjeron otros cuatro DNF, todos de pilotos debutantes como Antonelli, Hadjar, Bortoleto y Lawson.

Tras la victoria de Norris, se acortó la brecha en el campeonato de pilotos: el número 81 de McLaren suma 234 puntos contra los 226 del británico. Tercero sigue el neerlandés (165) y la distancia con George Russell (147) ahora es de 18 unidades. En el quinto lugar está Charles Leclerc (119), seguido de cerca por su compañero de equipo en Ferrari, Lewis Hamilton (103).

En lo que tiene que ver con los Constructores, la escudería de Woking se escapó aún más en la cima de las posiciones con 460 puntos. Segundo en la lista sigue Ferrari (222) y tercero se ubica Mercedes con 210. Red Bull está en el 4º lugar con 172 puntos.

ACCIDENTE

El piloto francés de Racing Bulls, Isack Hadjar, protagonizó uno de los momentos más tensos con un fuerte accidente durante la prueba en el circuito de Silverstone, donde la lluvia y la escasa visibilidad marcaron el desarrollo de la competencia.

"Estoy bien. No lo vi. Apareció de la nada", comunicó Isack Hadjar a su equipo por radio tras el violento impacto que lo dejó fuera.

La próxima fecha se llevará a cabo el 27 de julio con el Gran Premio de Bélgica, en el legendario Autódromo de Spa-Francorchamps.



puntos separan al líder de conductores de la Fórmula Uno, Óscar Piastri (234), del segundo, el británico Lando Norris (226).





Carlos Áñez, Milciades Portillo, Santiago Paiva, Gustavo Olguín y Jairo Cuéllar (parados); y Thiago Ribeiro, Rafael Mollercke, Moisés Villarroel, Sergio Gil, Gustavo Peredo y Óscar Saucedo (agachados). De izquierda a derecha: